

Donde muere el sol

Dicen de un lugar en el que las águilas otean un territorio donde antaño moraban las gentes de Uxama Barca. Cubre el musgo la desgajada laja y solo la tosca encina atesora leyendas de batallas, sacrificios y ofrendas.

Dicen que por sus venas fluyen cristalinas aguas, dulces y saladas y, en su murmullo, dicen que se escuchan cantos de sirenas allí atrapadas.

En sus llanos los romanos levantaron ciudades y sus legajos nos hablan de Salionca y Salaria, quizás Añana, cuyo antiguo nombre, Aniana, se dice en honor a Cayo Annio, capitán romano.

En sus gobas hallaron refugio ermitaños, en sus necrópolis descanso.

Dicen de un vallejo, San Martín de Valparaíso, donde unos monjes en soledad por compañeros Ángeles tomaron.

Dicen de un lugar en el que no recuerdan que haya entrado la peste, ni padecido su campo las plagas de la piedra y nieblas que le hayan enconado, dicen que fueron romanos latinos quienes, a un valle de cristalinas y delgadas fuentes, Vallis-Posita le llamaron.

Dicen que sus caminos eran custodiados por caballeros templarios antecesores de las freyras que allí quedaron.

Dicen ...

No pudo hallar hombre o pueblo mejor lugar donde vivir, donde soñar. Allá donde dicen que es desde el valle salado a donde muere el sol, por el valle de Govia ...

Valdegovía

Jose Luis Pina Jorge